

# VOLONNE

(Alpes-de-Haute-Provence, chef-lieu de canton, arrond. de Forcalquier, 1 309 hab.)

L'ancienne église paroissiale Notre-Dame des Salles faisait partie, à l'origine, d'un prieuré de chanoines Augustins de Chavardon (près de Saint-Geniez). De l'édifice primitif, construit au XIII<sup>e</sup> s., ne subsiste que l'abside : Chavardon ayant été dévasté au XIV<sup>e</sup> s., les chanoines transférèrent à Volonne leur établissement principal, et l'église fut agrandie. Mais, située hors des remparts, elle eut particulièrement à souffrir des guerres de Religion ; la nef fut à nouveau reconstruite au début du XVII<sup>e</sup> s. sur un plan plus vaste, ses trois vaisseaux de trois travées formant un carré presque parfait. En 1628, le culte dominical, célébré jusqu'alors dans la vieille église Saint-Martin, y fut transféré. Notre-Dame des Salles, cédée par les Augustins en 1700, fut l'église paroissiale de Volonne jusqu'en 1968, date à laquelle elle fut délaissée à son tour au profit de la chapelle des Pénitents, mieux adaptée au nombre des fidèles. Sa toiture, laissée à l'abandon, ne tarda pas à s'écrouler. En 1983, une association de sauvegarde, les « Amis de Notre-Dame », fut créée par des paroissiens de Volonne pour en entreprendre la restauration. Il fallut deux campagnes de travaux, en 1985 et 1986, pour achever la réfection de la couverture. La Sauvegarde de l'Art Français a contribué à ce sauvetage en versant à deux reprises à la commune de Volonne une subvention de 80 000 F.

Volonne (Alpes-de-Haute-Provence). Église Notre-Dame des Salles.

